

LA ÚLTIMA HORA

Número 506.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XIII.—Número 4.533.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pías. en toda España. Extranjero, 2'25 pías. al mes.

Palma de Mallorca, Viernes 25 de Octubre de 1907

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 à 10 y Milagro 1 à 11

Domingo Gran exposición DE ABRIGOS DE SEÑORA

MODELOS DE PARIS Y LONDRES

COLABORACIÓN

Rubén Darío

Yo lo recuerdo bien. Fue, todavía no hace un año, en una radiante mañana de Diciembre, mañana adrede para la fantasía del poeta y llena de cuántas sutilezas anhela el más exquisito de los líricos. Yo caminaba acompañado hacia donde moraba el vate. Mi emoción era profunda y casi más intensa la preocupación que me inspiraba la próxima entrevista. Cuando conocemos y amamos a un genio por sus obras nos causa una sensación peculiarísima la idea de su persona. Y es de notar que la intensidad de nuestra mente al fantasear no se conforma nunca con la realidad de lo fingido. Y más de una vez nuestro interés y buen deseo, sufre una decepción ante lo cierto. Pocos son los artistas que reúnan una belleza consonante con la excelencia de sus labores. Pocos veces se da el caso de que un Leopardi responda con su elegancia y corrección fisonómicas al brillo distinguido de sus excepcionismos... En pocas ocasiones un Beethoven concentra en la expresión de su mirada, en el magnífico boceto de su rostro, todas las maravillas que aroman sus creaciones. Y muy raro, casi único, es el caso de que un Chopin compendie en la melancolía de su cara esa tristeza suave, ese lambrillo fino, discreto, aristocrático, que emana de sus nocturnos, de sus bellas polonesas, de sus improntus trágicos, de sus amables valse que semejan los ecos de un espíritu que anhela cualquier galantería de Walchenaus, un discreto (cualquiera que fuera la tenue quintaesencia de toda la gana seductora, de toda la perfidia sin imagen de una linda marquesa de Versalles...)

Bach—siguiendo por el camino filarmónico—no responde con su adiposidad al trinar delicioso de sus fugas. Wagner tampoco dice ó llega á demostrar la indubitable paternidad de sus portentos... Y así por éste estilo veis en la apariencia de un Haendel ó de un Weber, algo ó mucho que no concuerda con la respectiva sutileza de los minuetos y la elegancia bella que respira, amén de sus sonatas, la célebre y conocida «Invitación al vals». Y si también un Brahms encierra en su magestad inquestionable la gravedad sonora de sus danzas, y Mendelssohn sueña en sus propios ojos, negros, dilatados y brillantes, el también popular «Sueño de una noche de verano», Schubert está pidiendo una discípula á quien enseñar solfeo por cinco marcos al mes...

En literatura como punto más arriba ocurre igual. Becquer, en efecto, lleva en la tristeza de sus ojos y en su apariencia afable todas las sutilezas de sus rimas. Bartrina afeitado y escueto como el gran Beaudelaire á quien no olvido, resume sus amarguras y su posición funesta en su mirada breve, y en la impetuosidad de su perfil. Espronceda parece, asimismo, recitar su cántico á Teresa, y todo cuanto silbóteó plausiblemente, su rima discolorada, intensa. Entre las genialidades creadoras nadie tan indiscutible como Shakespeare que en su fisonomía sutil parece revelar todo el presentimiento que en sus tragedias sirve de mecanismo y trabazón. Goethe, en cambio, no fué todo lo tenue que pensase mi imaginación embalsamada de alquimia, de Fausto y Margarita, de sus éxtasis cuando viajó á Italia.

Y Schiller á quien la crítica impugna el apuramiento las más veces soñoliento á mis esperanzas; y en la hipocresía de su rostro no está, ni con mucho, la disculpa romántica que yo le concedí presuntuoso...

Y así en la ciencia, en la pintura y en la filosofía. ¿Habeis visto, en efecto, repetida una expresión mejor que la de Schopenhauer del retrato y demostración libidinosa de toda su canaléscia teoría respecto á las mujeres y al amor? Yo creo que todo lo apuntado—pretexto de una pesadilla inevitable—fué lo que imaginaba mientras en la radiante mañana aquella, iba en busca de la casa donde vivía el poeta—ya habreis sospechado que es Rubén—durante su estancia en esa, la isla que animan los artistas, que ensueñan los bardos inspirados, que para su mayor gloria y blasón, amén de una Ofio gloriosa y poética, alardea hoy en día con justicia la lira portentosa del padre Costa y Llobera—que difunde consoladora y armoniosa preteritismos selectos y horacianos,—y el preclaro talento de Alomar múltiple, futurista y substancioso, lleno de una elocuencia que perfuma el verjel pintoresco de su prosa.

En estas divagaciones, como apuntaba ya, salvé una distancia y una cuesta y llegué á un chalet, feo, agresivo, con un sotabanco acreedor de una piqueta inexorable, redentora del arte y de la estética. Incluyo el detalle que me irrita, porque hubo de distraerme y preocuparme con su maldad patente. Perdónese, por lo tanto, en aras de un desahogo necesario, y entremos, ya, en el chalet por un jardín que, de reducido y miserable, se tornó negligente y seductor gracias á la lira de Rubén.

Resumiendo: salió á recibirme una muchacha, hubo carreras, ruidos, cierre de algunas puertas y por fin la venia del acceso que yo acepté gustoso.

Omitiendo otros incidentes, la impresión artística que Rubén me produjera no pudo ser más relativa. Noé en sus ojos ese algo que preside á las inteligencias claras y en su indumentaria, también, un exotismo que me agradó en extremo. Pero su cara fosca, su gesto sombrío y distraído no benefició la idea que de él formé, después de la lectura de los «Cantos de vida y esperanza», por ejemplo. No ví en él á—aquél que ayer no más decía—«el verso azul y la canción profana»—según rimó en el prefacio de tal tesoro el delicado bardo. Vi más bien á un ex-ministro, pomposo y ya algo célebre salvo la inteligencia que, como ya he dicho, fulguraban sus ojos alucinados...

¿Y qué más añadir de nuevo si tal vez persistía en nuestra memoria todo cuanto ya dije en una crónica escrita á raíz de la entrevista y que para orgullo mío mereció amén de su publicación aquí en Madrid, los honores de la reproducción en Barcelona, en este mismo diario, en algunos de la América latina, y según confidencias increíbles tratándose del éxito ajeno, en otros de aquí, de España?

Lo interesante pues—después del autotombo con que suelo remunerar mis ocurrencias—sería hablar del libro en su sentido crítico. Pero no puedo ni, á poder, querer hacerlo. La lírica de Rubén debe escucharse, en mi sentir humilde, como una música vaga aun en lo más abstruso de sus visiones raras. La misma opinión abrigo cuando se trata de Maeterlink, de Verlaine y de todos los que con más ó menos éxitos cultivan el simbolismo, ó el verso puramente neurótico y enfermizo. Son estados de espíritu, instantes de exaltación anímica sin corrección ni orden, que responden como á una pesadilla y por eso tienen todo el encanto de la incoherencia y de la hipérbole, encanto privativo de los sueños, obsesiones peculiares de esa locura bella ajena á la razón que es la tortura y por completo desligada de todo cuanto asome realidad...

Pero noto que estoy rompiendo lanzas en pro de una escuela con gran de-

saire ó menoscabo del nuevo volumen de Rubén. Volvamos pues al mismo. Sensacionalmente hablando es quizá lo mejor que ha publicado. Ignoro si la técnica podrá escatimarle lo que á mí siendo un Rubén poco me importaría y aun sin serlo nada me dice ni demuestra. Menéndez y Pelayo en un notable prólogo á la edición clásica española de las poesías de Heine, proclamó y confesó el error en que él mismo había incurrido, de considerar la Poesía como escultura, únicamente siendo así que debe percibirse en muchos casos como música.

Así es que poco demostrarán los filométricos y los tradicionalistas de la rima negando sonoridades que no entienden, que no pueden ni saben adaptar á su oído estacionado y rebelde naturalmente á esas innovaciones de la métrica.

Pero yo creo que en lo que respecta á las imágenes, al nimen diamantino de esos versos, nada tendrán que alegar, ni que exigir aun los más rehacios. Hay en todo, novedad, lozanía y abundancia, hay exquisiteces de lenguaje, hay pulcritud incomparable en cuantas intensidades le impresionan y en muchas de las composiciones, completa corrección en la medida, todo eso en mí humilde emoción y nada más.

Y así me han deleitado muchas cosas de las que el libro encierra.

De la «Canción de los pinos» he extractado unos fragmentos que quiero transcribir como otras cosas. Dicen así: «Oh pinos, oh hermanos en tierra y ambiente! Yo os amo. Sois dulces, sois buenos, sois graves. Diríase un árbol que piensa y que siente. Mirado de arbores, postas y aves.

Cuando en mis errantes pasos peregrinos La isla Dorada me ha dado un rincón Do soñar mis sueños, encontré los pinos, Los pinos amados de mi corazón. Amados por tristes, por blandos, por bellos Por su aroma, aroma de una inmensa flor, Por su aire de monjes, sus largos cabellos Sus savias, ruidos y nidos de amor.

Los brazos ociosos se mueven al paso Del aire violento que forma al pasar Ruidos de pluma, ruidos de raso, Ruidos de agua y espumas de mar.

Románticos somos... ¿Quién que Es, no es romántico?

Aquel que no sienta ni amor ni dolor Aquel que no sepa de beso y de cántico Que se aborrece de un pino: será lo mejor. Yo, no. Yo persisto. Préstaslas normas. Confirman mi anhelo, mi ser, mi existir. Yo soy el amante de ensueños y formas Que viene de lejos y va al porvenir.

Con las últimas estrofas termina la composición. Copio otra publicada ya hace tiempo en una revista de esta corte y que tiene interés por referirse á un crepusculo de esa ciudad de Palma. Títulase «Vesper».

Quietud, quietud... Ya la ciudad de oro Ha entrado en el misterio de la tarde. La catedral es un gran relicario. La bahía unifica sus cristales Es un azul de ardeadas magnificas De los anti-fonarios y misales Las barcas pescadoras estilizan El blanco de sus velas triangulares Y como un eco que dijera: «Ulises», Junta alicentos de flores y de sales.

Título, luego «Hondas» á unas estrofas que dedica á Pichardo, gran poeta cubano, y que empiezan musical y bulliciosa de este modo:

Yo soñé que era un hondero Mallorquín. Con las piedras que en la costa Recoí, Cazaba águilas al vuelo, Lobos y En la guerra iba á la guerra Contra mil.

No quiero proseguir la transcripción, temiendo molestar á los lectores. Sea mi juicio, meramente emotivo y sin valor, mirado con benevolencia é interés. No quiero ni puedo recomendar la adquisición del libro y por ello me limito á anunciar su aparición. Ahora que yo, pese á mis reservas y pudencias, creo que nada pierden adquiriéndolo cuantos conocen algo de Rubén y cuantos hayan gozado alguna vez la brisa deliciosa de sus rimas, el bálsamo de su prosa y ese don poderoso de la imagen que le da á sus cantos rumorosos una personalidad indiscutible, propia, y que ya desearan para sí sus detractores.

Y sin tiempo para más según se acostumbra en las epístolas, declaro que todo cuanto afirmé es pura y exclusivamente subjetivo, sin perjuicio de que mis opiniones, sin duda las de muchos, cuen-

ten con algunos partidarios después de la lectura del volumen titulado hermosamente, «El Canto Errante».

ERNESTO HOMS.
Madrid—Otoño—1907

Variedades

LA CONFESIÓN POR TELÉFONO.

En los Estados Unidos, según refiere la revista profesional «The Telephone», la comunidad católica ha admitido la confesión por teléfono en el caso de que el sacerdote no pueda hallarse al lado del confesante.

UNA ENTREVISTA CON ROOSEVELT.

Es fama en los Estados Unidos lo difícil que es hacer que el presidente oiga algo de lo que se le dice.

A este propósito se cuenta lo siguiente: Un oficial del Ejército solicitó una entrevista con nombre de un gobernador de una de las posesiones americanas, para tratar un asunto de interés.

El oficial fué introducido al gabinete del presidente y después de estar con él por espacio de cuarenta y cinco minutos salió sin haber dicho más que «buenos días» y «adiós». Lo demás del tiempo había hablado el presidente, de todo menos de la cuestión que traía el representante.

EL «BRITISH MUSEUM»

El salón de lectura y las galerías circundantes del «British Museum» de Londres, costaron cerca de cuatro millones, y los gastos de adquisición de libros hechos desde el año 1875, exceden de veinticinco millones.

RECLAMO DE UN MÉDICO

En los Estados Unidos los médicos no desprecian tampoco el acudir á toda clase de reclamos para atraer clientela. Uno de los puestos en boga por un especialista en enfermedades de la infancia era el siguiente: tenía á su servicio un cuerpo de robustas nodrizas, las cuales iban á las plazas y jardines más concurridos por los niños, llevando en sus brazos chicos rebosantes de salud. Cuando veían alguna madre cuyos hijos tenían aspecto enfermizo, se dirigían á ella para decirle que si quería que sus hijos gozasen de tan buena salud como él que ellas llevaban en brazos, fueran á consultar al doctor X, que era el médico á cuyo servicio estaban las afortunadas nodrizas.

PENSAMIENTO

Una mujer que ama á su marido, corrige sus defectos. Un marido que ama á su mujer aumenta sus caprichos.

ROJA LITERARIA

EL SOL Y EL VIENTO

El sol y el viento discutían cual de los dos era más fuerte.

La discusión fué larga, porque ninguno de los dos quería ceder.

Viendo que por el camino avanzaba un caballero, acordaron probar su fuerza desarrollándolas contra él.

—Vas á ver,—dijo el viento,—como con solo echarme sobre el desgarrar sus vestidos.

Y comenzó á soplar cuanto podía.

Pero cuantos más esfuerzos hacía el viento, más oprímia el hombre su capotín, gruñendo contra él, más caminando, caminando siempre.

El viento, encolerizado, descargó sobre el viajero lluvia y nieve; pero el hombre no se detuvo.

Comprendió el viento que no era cosa posible arrancarle su capotín. Sonrió el sol, mostrándose entre dos nubes, recalentó la tierra, y el pobre caballero que se resquebrajaba con aquel dulce calor, quitóse su capotín y se lo echó al hombre.

—Ya ves,—dijo el sol al viento.—Con el bien se obtiene más que con el mal.

LEÓN TOLSTOY.

Las inundaciones en Cataluña

Túnel hundido

Barcelona 24.—A primera hora de la madrugada se recibieron noticias bastante alarmantes referentes á sucesos ocurridos en la línea férrea, en el trozo comprendido entre las estaciones de Igualada y Martorell.

El tren que del primero de dichos puntos acostumbra llegar á Barcelona á las diez de la noche, no lo había verificado todavía.

Con este motivo, la noticia de que pudiera suceder algo anormal se divulgó por esta ciudad con bastante rapidez hasta el punto de ser en número considerable las personas que acudían á la estación del ferrocarril, al objeto de enterarse de las causas que motivaban la no llegada del tren.

En aquella dependencia muy poco sabían. Tenían noticia de que había ocurrido un pequeño accidente y que era muy probable que el tren no llegase hasta la mañana de hoy.

De las noticias que hemos podido recoger se desprende que á las seis de la tarde salió de Igualada el tren de viajeros que debía llegar á Barcelona á las diez de la noche.

Cuando la locomotora iba á enfilar un túnel que existe poco antes de llegar á Martorell, un desprendimiento de tierras dejó sepultada la máquina, parándose los coches instantáneamente.

Sabedor de lo sucedido el jefe de la estación de Igualada, dió las órdenes convenientes para que los viajeros fueran debidamente atendidos.

Una brigada de operarios ha trabajado durante toda la noche, al objeto de que hoy pueda normalizarse el servicio. No ocurrieron desgracias personales.

Familia en peligro

Debido al desprendimiento de una roca colosal, ocurrido esta pasada noche en el Morrot, ha estado á punto de perecer una familia compuesta de un matrimonio y cinco hijos, que tienen su vivienda en la taberna denominada de San Valero.

A las doce de la noche se oyeron gritos de socorro y los serenos del almácen municipal, situado en la carretera del Puerto, Félix Navita y su compañero Isidro, se encaminaron á la casa de donde partían los gritos de auxilio, y con un poco de esfuerzo sacaron á toda la familia conduciéndola al almacén, en donde auxiliaron á los pobres niños y á sus padres.

Encendieron lumbre y calentaron á aquellos infelices que estaban aterridos de frío.

Una de las partes de la roca desprendida del Morrot derribó la pared de detrás de la casa, y el agua con un estrépito ensordecedor entraba por todos los costados de la vivienda, anegando las existencias de la taberna, único patrimonio de los moradores de ella.

Según nos han dicho, otra piedra de grandes dimensiones amenaza desplomarse, y si esto sucediera la casa llamada Can Valero quedaría arrasada irremisiblemente, ocasionando, seguramente, desperfectos de consideración.

La conducta humanitaria de los serenos del almacén del Ayuntamiento es digna de alabanza.

Alcalde dimitido

Esta mañana visitó al Gobernador el alcalde de Cornellá, previamente llamado por el Sr. Ossorio, para invitarle sin ninguna consideración á que presentara la dimisión de su cargo inmediatamente.

El Gobernador está indignado por la conducta que el Alcalde observó en las últimas inundaciones ocurridas en aquel pueblo, pues mientras toda la población pedía socorro ante el temor de perecer ahogada por la avenida del río Llobregat, el Alcalde estaba tranquilamente comiendo en su casa.

El Alcalde alega que tiene dolor en las piernas y necesita comer en cuanto anochece: él ha oído decir que tripas llevan piernas y quiere primeramente alimentarse.

El Sr. Ossorio le contestó al Alcalde que cuando un pueblo corre peligro de muerte, el Alcalde no come.

El de Cornellá no es de la misma opinión.

Además dice el Gobernador que cuando desde Barcelona se mandó llamar al Alcalde lo vendió á precio más elevado que el de ordinario.

De todo lo cual se sigue que la auroa boreal ha aparecido en Cornellá y el Alcalde ha tenido que abandonar la vara, por inepto.

En el Prat

Un telegrama del alcalde de Prat del Llobregat, puesto el 24 á las 9'25, dirigido al Gobernador, dice que el pueblo sigue inundado por cuarta vez, habiendo subido las aguas siete centímetros.

El personal que mandó la Cruz Roja y el Club de regatas trabaja con ahínco para salvar lo que se pueda.

No se han registrado desgracias personales á la hora presente.

El Cardener

Las aguas que se deslizan por el cauce del Cardener experimentaron anoche una gran avenida, inundando el paseo hasta las paredes de la fábrica de los Sres. Stijes y aislando por completo la del puente viejo.

En todas las orillas veíase personal de las fábricas provisto de hachones, vigilando la avenida del río para prevenir cualquier inundación.

Los empleados del tranvía en las oficinas de la Secretaría de la estación-río, escarmentados por lo que ocurrió el 12 de los corrientes, adoptaron la precaución de ponerse fuera del alcance de las aguas, retirándose á sus domicilios.

Arrastraron las aguas 600 traviesas colocadas en el puente Condals, formando la columna central á la que daban consistencia para facilitar el paso de los trenes.

Desaparecida dicha columna ha quedado nuevamente interrumpida la circulación de trenes entre Manresa y San Vicente de Castellet, por cuyo motivo los pasajeros no tendrán más remedio que cruzar el sitio denominado Malvals, mientras la Compañía del Norte no disponga, como debería hacerlo, que se efectúe trasbordo en los estribos del aludido puente.

También arrastraron las aguas las recientes obras de reconstrucción de la carretera de Esparraguera.

La acequia de Manresa

Comunican de Balsareny que á consecuencia de la gran avenida del Llobregat se ha derrumbado una gran extensión del muro de la Acequia que desde aquel pueblo conduce el agua á Manresa.

Al conocerse la terrible noticia cuyos efectos serán de gran trascendencia para Manresa, puesto que nos privará por más ó menos tiempo del agua potable y de la fuerza hidráulica que daba movimiento á las industrias desarrolladas á su sombra, el alcalde Sr. Armengou ha salido precipitadamente para Balsareny, donde se encuentra ya el tesoro de la Junta de la Acequia Sr. Vilaseca. El derrumbamiento es de más de 100 metros.

El derrumbamiento será causa de que aumente considerablemente la crisis obrera.

Solo esto faltaba á Manresa para completar el cuadro de ruina que se cierne sobre nosotros.

DE AQUI Y DE ALLÁ

Dico Laoierva

Madrid 24.—El ministro de la Gobernación nos ha dicho que es inexacto que se haya dirigido una orden circular á las estaciones telegráficas para que se le remitan los despachos antes de transmitirlos á los destinatarios.

El cupo

Ha visitado á los señores Junoy y Salvatella una comisión de padres de familia de Zaragoza y Huesca para pedirles que no cesen de gestionar la reducción del cupo, que privaría de numerosos brazos á la agricultura, de alcanzar la cifra determinada por el ministro de la Guerra.

Viaje de los Reyes

Los Reyes emprenderán el sábado su viaje á Inglaterra.

En París acudirán á recibirlos á la estación, el presidente de la República y su señora.

Los monarcas asistirán á una comida siguiendo después su excursión.

Hasta París les acompañará, en representación del Gobierno, el ministro de Estado, el cual conferenciará con el ministro de Negocios Extranjeros, sobre la cuestión marroquí.

Los médicos titulares

Madrid 24.—La reunión de ayer mañana de la Asamblea de médicos titulares, se ha destinado á estudiar el proyecto de administración en lo que se puede referir á los médicos dependientes de los Municipios, tratándose de que se gestione que con la nueva ley se asegure el pago de los médicos titulares.

Terminó la sesión con un discurso del Sr. Pulido, ofreciendo su concurso como senador.

La cuarta sesión se ha celebrado por la tarde, y ha sido dedicada á estudiar un proyecto de Montepío.

Una comisión de médicos catalanes, en nombre de los que concurrían á la Asamblea, ha visitado al Sr. Cambó, para pedirle que apoye algunos de los acuerdos de la Asamblea.

Las conclusiones acordadas fueron comunicadas al Sr. Maura por la misma comisión que fué á visitarle.

Lo que ocurre en Manila

Telegrafian de Manila que se ha celebrado con gran solemnidad el banquete ofrecido al ministro norteamericano Taft. Presidió Rojas, el cual brindó ofreciendo el banquete. Antoni Regenerator, que ha pasado treinta años desterrado en Londres, pronunció un famoso discurso aconsejando á sus compatriotas y amigos que acepten las garantías que les ofrece el Gobierno americano, lo cual permitirá el desenvolvimiento de los intereses filipinos, y que desoigan á los que les aconsejen batirse contra los yanquis.

Escuadra yanki al Japon

En Washington se asegura que el día 1 de Diciembre es el señalado para que la escuadra norteamericana emprenda su viaje al Pacifico; si llegan los barcos en buenas condiciones se irán á visitar el Japon. La embajada japonesa cree que el viaje presentará algunas dificultades.

De Rusia

En San Petersburgo circula el rumor de que el Czar ha firmado una nueva constitución que será en breve publicada. En el caso de que esta tercera Duma no pudiese llegar á la confección de un nuevo texto constitucional y opusiera seria obstrucción al decreto de 17 de este mes, sin ser disuelta la Duma, se le quitarán sus atribuciones legislativas quedando como Asambleá consultiva.

Crisis financiera

París 24.—En Nueva York, la policía ha tenido que dispersar á mil quinientas personas que sitiaban la Caja de Ahorros reclamando sus depósitos.

La crisis financiera que hay en el mercado ha causado la quiebra de muchas casas de banca.

El millonario Morgan y varios otros financieros han prestado quince millones de libras esterlinas para ver de contener el pánico que en vez de disminuir aumenta.

Cambio de monedas

Se trata de retirar la circulación de la moneda de bronce que lleva la efigie de Napoleón III, siendo reemplazada por monedas de níquel de 5 y 10 céntimos y otra de 12 1/2. La llamada *soix* será suprimida.

ALCANCE DE LA NOCHE

La asamblea de Diputaciones

Jira al Guadalquivir. - Incidente ruidoso.

Sevilla 24. - Se celebró la jira al Guadalquivir en honor de los asamblistas.

Asistieron 50 excursionistas que salieron en barcas de la Junta de obras del puerto.

Por la noche se celebró la tercera sesión, aprobándose que se respeten los derechos adquiridos por los nombramientos de secretario y contador de fondos provinciales.

Con motivo de una proposición del Sr. Cruella, sobre extensión a los Ayuntamientos del art. 9 de la ley de Administración, se promovió un incidente ruidoso, por entender varios diputados, entre ellos el señor Bustamante, que tal proposición era anti-española.

Después de muchas rectificaciones aclarando el alcance de la proposición, quedó terminado el incidente.

Sesión de clausura. - Vivas al Rey y a Sevilla.

Se celebró la sesión de clausura de la Asamblea de Diputaciones provinciales; que estuvo concurridísima.

Se acordó que la próxima tenga lugar en Santander.

El representante de esta ciudad, señor Agüero pronunció un elocuente discurso, prometiendo a los asambleístas que Santander les recibiría con simpatía.

Se nombró una ponencia para que en la próxima Asamblea figuren dos representantes de cada región.

Terminó el acto con vivas al Rey y a Sevilla.

de volar y destruir en una hora a una débil escuadra española casi indefensa.

El cerro del Caney daba frente al ejército enemigo. Dominando el espacio caserío había un fuerte y, por toda defensa, trincheras de tierra, y en el sitio de un astil flameaba una bandera roja y amarilla.

Repartió Vara de Rey su gente por todo el zig-zag de las trincheras, y esperó.

De unas elevaciones que corrían hacia el Norte empezaron a hacer vivo fuego de cañón. No había lugar a contestarlo por la sencilla razón de que no había con qué.

Estallaban las granadas por encima de las trincheras ó se hundían en la tierra de los terraplenes. Nadie hizo caso de aquello.

Seguros y confiados en su avasalladora superioridad, los contrarios se extendieron por la sabana. Viélose avanzar en columnas de batallón con ánimo de envolver a los defensores del Caney; dejolos, imposible, Vara de Rey entrar en la zona de tiro, y rompió el fuego.

Los setecientos españoles surgieron de las trincheras, ó imposible y matemáticamente empezaron las descargas, secas, ordenadas, siguiéndose de tal modo, que cuando la primera y la tercera compañía cargaban la segunda y la cuarta quemaban sus cargadores.

Vara de Rey, desde un repecho, á cuerpo descubierto, rodeado de un grupo de oficiales, dirigía el combate con la serena é impávida tranquilidad del que mandara, no setecientos soldados, sino todo un numeroso ejército.

Vació el enemigo, detuvo sorprendido, barridos los hombres á montones por la lluvia de plomo que vomitaba el Caney. Pronto tronchóronse los batallones de vanguardia, confundidos en espantoso desorden. Corrieron las reservas y dos brigadas volaron en auxilio de la primera, y como la primera fueron detenidas por el trallazo heroico de los soldados españoles. Buscaron la salvación en la retirada. No hubo el arranque de ganar con el pecho aquella posición española. Si entonces Vara de Rey hubiera dispuesto de un millar de soldados es seguro que les hubiera enseñado como se hacen esas cosas.

Seis horas se mantuvo el jefe español dueño del Caney. Fué preciso barrer con las granadas, destruir á fuego de cañón el núcleo pequeño de sus heroicos defensores. Fué necesario ir matando á distancia á los soldados españoles y fué tardía necesidad que su jefe rindiera allí la vida, regando con su sangre aquel cerro, que ha hecho famoso con su sacrificio y que sólo de ese modo pudo ser tomado.

El presunto agresor ha sido puesto á disposición del Juzgado.

El cierre de las tabernas

Una comisión de cafeteros en nombre de dicho gremio, ha visitado al Sr. Gobernador exponiéndole los perjuicios que le ocasionaba el cumplimiento de la R. O. del miistro de la Gobernación.

El Sr. Gobernador parece que les indicó que expusieran sus quejas ante la Junta de Reformas Sociales; les permitió tener abierto en domingo sus establecimientos y vender á sus parroquianos una copa de licor después del café.

Los cafeteros parece están conformes con las resoluciones adoptadas.

Modas y pasatiempos

Hemos tenido ocasión de ver el primer número de la interesante revista cuyo título encabeza esta línea. Dicha revista, se edita en Alemania, con todo el texto en español y profusamente ilustrada con artísticos trabajos científicos y de modas.

El texto del primer número está dividido en cuatro partes, y la primera de ellas está dedicada á modas en la siguiente forma:

Modas para señoras, modas para niños, álbum de labores manuales y hoja de patrones de tamaño natural.

El Consejero médico; consejos de economía y despense, forman la segunda parte.

Tiene también cabida en la revista que nos ocupa, la correspondiente sección de literatura, que llena un interesante folletín; Palestina y los santos lugares; y Miscelánea.

Y como dedicada al Comercio, figura la cuarta sección con sus correspondientes avisos y anuncios; todo este texto debidamente ilustrado como decimos antes.

Por el anterior resumen, se hará cargo el lector de lo interesante de esta revista, que forma en conjunto un volumen de 44 páginas, y se vende al mínimo precio de 80 céntimos.

Acompaña al número, una hermosa oleografía titulada «Meditabunda», copia del cuadro de A. Seifert.

Dicho número se halla de venta en la librería Tous.

Notas del Carnet

Ayer noche con motivo de celebrar su fiesta onomástica nuestro amigo el Teniente de Alcalde D. Rafael Juan, se reunió en su casa crecido número de amigos al objeto de hacer música.

Los Sres. Piña (D. Antonio), Amengual, Pepe Casanovas y Arturo Martí, interpretaron á los más escogidos maestros compositores, siendo muy aplaudidos.

La señorita Lola Gisbert en el piano á quien tuvimos el gusto de oír por primera vez en Palma, demostró ser una verdadera artista. Interpretó á Mendelssohn y á Schuman magistralmente. También escuchamos un vals boston «Mi primera inspiración» del que es autora y nos gustó sobremedura. Un sincero aplauso nos complacemos en tributarle como premio á su labor y mérito.

Los amigos del señor Juan, fueron abseñados con espléndido lunch.

Se viaja

Esta mañana á las doce y media, han salido para Ibiza y Valencia, en el vapor «Balear», don Bartolomé Martí, don Juan Tur, don Miguel Formareda, don Francisco Alcaráz, don Mateo Llorts, don Francisco Sagares, don Jaime Miró é hijo, don Andrés Pontanet, don Antonio Vila don Francisco Nol y don Enrique Rullán y señora.

En el vapor «Bellver» ha llegado hoy de Barcelona el Senador del Reino y Director del Laboratorio Biológico de Porto-Pi, don Odón de Busó.

En el mismo vapor han llegado don José Couret, don José Forteza, don Vicente Iglesias, don Antonio Bochiá, don Eliseo Gros, don Antonio Bueno, don Antonio Gayá, don Ramón Fábregas, don Jaime Salvá, don José Rosselló, don Francisco Hostalrich, don José Oliver y señora, don Baltasar Moyá, don Gaspar Cabrer y familia, don Ramón Campos, don Gabriel y doña Marta Moragues, don Jaime Cerdá y don José Company.

En el vapor «Bellver» ha llegado el General de división don José Oliver acompañado de su señora.

RELIGIOSAS

Para mañana

Santos. - Evaristo, papa y Marciano, obispo mártires.

Cuarenta Horas. - Continuarán en Sta. Catalina de Sena.

A las seis y media; Exposición, primera parte del Rosario, á las diez misa mayor, y segunda parte del Rosario.

A las seis y media de la tarde tercera parte del Rosario, continuación del ejercicio del mes de octubre, coronilla de las doce estrellas, letanía y reserva.

NOTAS DEL MAR

Entradas

Esta mañana ha llegado de Barcelona el vapor «Bellver».

Salidas

A las una de la tarde ha salido para Ibiza y Valencia el vapor «Balear».

A las cinco han salido los vapores «Miramar» y «Cataluña» para Argel y Barcelona, respectivamente, y para Mahón el «Menorquina» que anoche á última hora suspendió su salida á causa del mal tiempo.

Noticias varias

El miércoles llegó á Barcelona procedente de Ciudadela el pailebot «Paquete Ciudadelano».

El mismo día fueron despachados desde Barcelona para Palma el pailebot «San Rafael» y para Mahón el pailebot «Anita».

Estado del tiempo

En la Comandancia de Marina se han recibido los siguientes despachos:

Alcudia: viento NE, fofo, mar gruesa del mismo, cielo cubierto, lluvioso.

Bajoll: barón tro 751'8, viento N. duro, mar gruesa, cielo acelerado y brumoso.

Sóller: ventolina del S., mar gruesa del N., cielo achubascado.

DEL AYUNTAMIENTO

El presupuesto para 1908

La Comisión de Hacienda del Ayuntamiento de esta Ciudad ha formado el siguiente dictamen, exponiendo las modificaciones que á su juicio deben introducirse en virtud de la disminución de ingresos que se obtendrán con motivo de la desgravación de los vinos.

Desde que en Agosto último fué aplazada por V. E. la discusión del Presupuesto para 1908, se ha publicado la desgravación de los vinos, que modifica ensencialmente la parte de ingresos municipales y se han aceptado por el Ayuntamiento los compromisos de adquirir la maquinaria indispensable para explorar aguas subterráneas y los útiles del rescindido contrato de limpieza pública.

Detenido estudio se ha dedicado á los recursos que se dan al Ayuntamiento en compensación de la pérdida por «vinos» concluyendo que los términos en que viene impuesta la reforma obliga á utilizar el máximo de gravámenes autorizados sea cual fuera su cuantía definitiva, puesto que no es posible reducir el ya indotado presupuesto de gastos.

Desarrollando este principio la Comisión de Hacienda, tiene la honra de reproducir el proyecto de Presupuesto que quedó sobre la mesa en 13 Agosto último con las siguientes modificaciones.

Presupuesto de ingresos (Consecuencia de la ley de desgravación de los vinos)

Disminuciones

Art. 9.º Cap. 3.º. - Baja en el arriendo de consumos en virtud de la Ley de 3 de Agosto artículo 8.º según liquidación formada por la Delegación de Hacienda pendiente de aprobación del Ministerio. Se calculan 218 mil 828'72 pesetas.

Aumentos

Art. 9.º Cap. 4.º. - Productos calculados al Impuesto de Cédulas personales y máximo de recargos autorizados que se ceden al Ayuntamiento como recurso municipal por la ley de 3 de Agosto además de 11.000 pesetas que se consignaba como producto del antiguo recargo de 50 por ciento, 50.261'06 pesetas.

Art. 9.º Cap. 5.º. - Id. id. por ídem sobre el de Carruajes de lujo además de la cantidad de 5.000 producto del antiguo recargo 19.327'54.

Art. 9.º Cap. 6.º. - Id. id. por ídem sobre Casinos 7.º Circuitos de recreo, 4.389'79 ídem.

Art. 9.º Cap. 2.º. - Id. id. al nuevo recargo de 24 por ciento autorizado por la ley de 3 de Agosto sobre la Contribución Industrial además del 16 que ya se percibía, calculado en 62.539'93 pesetas.

Art. 9.º Cap. 7.º. - Id. al nuevo recargo del 20 por ciento en el impuesto sobre Gas y Electricidad 12.756'44 pesetas.

Art. 9.º Cap. 3.º. - Id. id. al nuevo recargo del 50 por ciento sobre el consumo de la cerveza (se eleva al 150 por ciento, 1.143'20 id.

Total 150.467'96 id.

La diferencia entre la disminución de los aumentos relacionados de 68.360'76 ha de ser baja en el presupuesto de gastos, crédito para satisfacer el cupo de consumos capítulo 9.º artículo 13.

Otros conceptos

Art. 3.º Cap. 4.º. - Por rendimientos calculados á un nuevo arbitrio sobre inspección y vigilancia de vacas y cabras destinadas al abasto público de leche se calcula un ingreso con arreglo á la siguiente tarifa, de 3.000 pesetas.

Presupuesto del arbitrio, 500 vacas lecheras satisfarán anualmente por cabeza 5 id.

500 cabras id. id 1 id.

Presupuesto de gastos

Aumentos

Art. 3.º Cap. 6.º. - Para gastos de inspección y vigilancia de obras destinadas al abasto público de leche en la forma que determina el Ayuntamiento, 3.000 pesetas.

Otros efectos

Art. 3.º Cap. 9.º. - Para pagos á cuenta de la maquinaria y gastos de explotación de aguas subterráneas á tenor de lo acordado en 28 Agosto de 1907, 20.000 id.

Art. 3.º Cap. 3.º. - Para satisfacer el complemento del valor del material de limpieza pública según justiprecio aprobado en 28 Octubre 1907 y para otros gastos de limpieza, 5.000 pesetas.

Disminuciones

Por anulación del crédito destinado á gratificaciones á empleados, 10.000 pesetas.

Por reducción á 16.000 pesetas del crédito de 23.500 asignado al material de consumos, 7.500 id.

Por reducción á 20.000 pesetas del crédito de 26.000 asignado á obras de empedrados y afirmados, 6.000 ídem.

Por reducción á 1.500 pesetas del crédito de 3.000 asignado á materiales de obras por administración, mil 500 id.

Ley de desgravación de los vinos

Por baja en el cupo del impuesto de consumos 68.360'76 pesetas.

Resúmenes Ingresos

Presupuesto de ingresos presentado en Agosto, 1.454.396'36 pesetas.

Nuevo arbitrio sobre vacas y cabras, 3.000 id.

Baja de ingresos y gastos con motivo de la desgravación de vinos, 68.360'76 ídem.

Líquido 1.389.035'60 id.

Gastos

Presupuesto de gastos presentado en Agosto, 1.454.396'36 ptas.

Nuevos gastos - Inspección vaca y cabras, 3.000 id.

Primeros gastos exploración aguas subterráneas, 20.000 id.

Complemento compra material limpieza 5.000 id.

Disminuciones, gratificaciones empleados 10.000 id.

Obras 1.500 id.

Total 1.457.396'36 id.

Baja en el cupo de consumos, 68 mil 360'76 id.

Líquido 1.389.036'60 pesetas.

Además y como complemento del Presupuesto que se somete á V. E. la Comisión tiene la honra de proponer:

1.º Se estudiará la conveniencia de ceder en arriendo por subasta pública y separadamente los derechos municipales de recandar y aprovechar los impuestos sobre Cédulas personales y Carruajes de lujo.

2.º Se estudiará asimismo la conveniencia de establecer previos los trámites legales el arbitrio que autoriza la ley de 3 de Agosto sobre vinos espumosos, generosos, mistelas y vinos comunes de graduación superior á 16, teniendo en cuenta la oferta para el concierto que haga el Arrendatario con referencia á la R. O. de 9 del mismo mes.

3.º Se consignará en el Presupuesto extraordinario que habrá de formarse durante el transcurso del año 1908, crédito bastante para satisfacer el complemento (calculado en 20.000 pesetas) de los gastos de exploración de aguas subterráneas con arreglo á los compromisos de adquisición por concurso de bombas y maquinaria que adquiere el Ayuntamiento.

4.º También se consignará en el mismo presupuesto crédito bastante para construir una alcantarilla desde el nuevo Matadero á la plaza de Colón.

COMERCIALES

VALORES LOCALES. Día 23 de Octubre de 1907.

Crédito Balear. 100'00

Fomento Agrícola. 90'00

Accionés Vapores Islaña. 92'00

Obligaciones de id. al 5 por 100. 108'00

Obligaciones Salinera Española. 105'00

Obligaciones de id. al 6 por 100. 104'00

Id. de la id. al 5 por 100. 100'00

Ferrocarriles de Mallorca. 87'00

Alumbrado por Gas. 118'00

La Económica. 11'00

Bonos Municipales. 44'00

VALORES PUBLICOS

4 por 100 interior amortizado. 81'95

5 por 100 amortizable. 450'00

Banco de España. 450'00

Tabacos. 400'00

Francos. 112'40

Libras. 28'21

Barcelona (Bolsa) día 23, 4 tarde

4 por 100 interior fin de mes. 81'95

5 por 100 amortizable. 450'00

Nortes. 66'30

Alicantes. 90'65

Orenses. 00'00

Coloniales. 00'00

Francos. 112'55

Exterior de París. 34'30

Renta Francesa. 81'40

Barcelona (Bolsa) día 18, 23 mañana

4 por 100 interior fin de mes. 81'83

Nortes. 66'60

Alicantes. 89'88

Desde mañana, á las ocho, mediante cincuenta céntimos de entrada se dará un bultre en la casa número 15 de la calle del Mercado, donde antes estaba instalada la fonda «La Catalana».

Servicio de la Plaza para hoy

Parada. - Los cuerpos de la guarnición.

Jefe de día. - El Sr. Comandante Regimiento Infantería de Palma, don Manuel Vila Palmer.

Hospital y Provisiones. - El primer pítano del Regimiento Infantería de Palma, Sr. Vigilancia. - El Sr. oficial del Regimiento Infantería de Palma y clases del Regimiento de enfermos. - Caballería.

Almohadillas de esta mañana ha llegado nuestro puerto, procedente del Ferrol, el vapor-correo «Bellver».

El próximo domingo en la Asistencia médica se pondrán en escena las zarzuelas «Marina» y «El anillo de bronce».

Esta tarde ha llegado procedente del primer batallón del Regimiento Infantería de Palma, 62 destinado á prestar servicio en la Guarnición.

En el vapor «Balear» han salido para Valencia con destino á Mahón, todoiado por la guardia civil, dos presos van á cumplir condena.

«Catarros de la vagina, congestiones de matriz, leucorreas (dijos blancos), eritemas, infartos, irritaciones, etc., etc.», son eficazmente con las irrigaciones y lavados vaginales preparados con las «Sales de Aragón» simolina, recomendadas por Real Academia de Medicina y la de Higiene.

Pedid la Caja Salud. - Precio una peseta.

Se liquidan todas las existencias de cerámica Pañotes, Abrigos, Capas, Pañetes, etc. etc. con mucho mayor á precios baratísimos.

ALMACENES SAN JOSE. Bronceados. El más barato en el mundo. Brando, esquina Borne.

Catarros Bronqueales. El más eficaz con la medicina Morelló.

Ha llegado á la primera en el Líber Polio es artículo de máxima calidad.

Tome V. una taza Malte Knapp después de comer.

Tuberculosis, raquitismo, anémicos y otros síntomas, nuestro mejor remedio es el robol.

Estimula en alto grado el apetito.

Para tener un par de chandós que no se estropeen la marca BOSTON.

MEMORANDUM PARA MI

SOL. - Sale á las 6 h. 10 m., plaza 16 h. 55.

LUNA. - Sale á las 20 á 22 m., plaza 10 h. 17 m.

Trenes para viajeros. - Salen para Manacor, á las 7:40, 14 y 21.

Idem para Felanig, á las 7:40, 14 y 21.

Idem para la Puebla, á las 7:40, 14 y 21.

Idem de Felanig, para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de la Puebla para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de Felanig para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de la Puebla para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de Felanig para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de la Puebla para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de Felanig para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de la Puebla para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de Felanig para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de la Puebla para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de Felanig para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de la Puebla para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de Felanig para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de la Puebla para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de Felanig para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de la Puebla para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de Felanig para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de la Puebla para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de Felanig para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y 17:25.

Idem de la Puebla para Palma, Manacor, Felanig á las 6:55, 12 y

DOÑA ANA CRESPI MOYA HA FALLECIDO

Sus desconsolados hermanos, sobrinos, primos y demás parientes, presentes y ausentes, suplican la tengan presente en sus oraciones...

A la feria de Inca en automóvil

El domingo 27 del corriente saldrán los coches de la plaza de Quadrado (si hay número suficiente de pasajeros) a las 8 de la mañana, regresando a las 4 de la tarde.

ABONOS QUIMICOS

Superfosfatos de todas graduaciones, Nitrato de Sosa, Sulfato amoniacal, Sales de Potasa, Sociedad Anónima CROS Barcelona

Almanaque Bailly-Bailliere PARA 1908

Se ha puesto a la venta en la Librería TOUS al precio de 1'50 ptas. ejemplar

Exposición tómbola del Circulo de Bellas Artes

UNA LIMOSNA POR AMOR DE DIOS! La caridad no tiene fronteras; ejerciéndola, se ensanchan los horizontes cristianos...

Curso de tiro de costa

El último ejercicio Un testigo presencial del ejercicio de tiro de conjunto, último que se ha efectuado en el presente curso...

A las tres en punto de la tarde se soltaron los blancos y seguidamente rompieron fuego todos los fuertes de la plaza.

El director del ejercicio cañonil don José Feliu, estaba situado en la Bonanova, teniendo comunicaciones telefónicas con todas las baterías...

Las baterías que intervinieron fueron Illetas, San Carlos, Torre d'en Pau y Enderrocats mandadas por sus capitanes jefes de grupo y frente...

Hemos sido grandes elogios de la sólida instrucción que han patentizado las baterías y de la admirable precisión y rapidez con que se cumplen las órdenes de fuego...

El general jefe de la Escuela Central de Tiro del Ejército D. Eusebio Sanz, ha comunicado lo siguiente al coronel jefe de la Comandancia de la Artillería Sr. Feliu...

Terminados los ejercicios de tiro que por R. O. de 29 de abril (D. O. número 96) se acaban de efectuar en esta plaza, bajo la dirección de la 2.ª Sección de esta Escuela...

Me felicito, por lo tanto, de haber tenido a mis órdenes tan inteligente personal y al felicitarle por ello a V. S. le ruego lo haga presente en mi nombre a todos y cada uno...

GREMIO DE BARAEROS Se avisa a los Sres. contribuyentes que las listas del reparto 1908 estarán de manifiesto en el local que ocupa la sociedad Birretería 87 los días 27, 28 y 29 de octubre...

Falta Socio con dos ó tres mil pesetas para desarrollar negocio en esta zona catalán que aportará existencias, conocimiento comercial y capital...

ACADEMIA para alumnos LIBRES de la carrera de Comercio Clases nocturnas de 7 y media a 10.—CAM-PANER, 12

Almacén y despacho DE VINOS LEGÍTIMOS Calle del Santo Cristo, núm. 4, Palma NO DEJEIS DE PROBARLOS

Véase nuestra edición de esta mañana

En ella publicamos extensa información telegráfica dando cuenta de los temporales ocurridos en España...

La Campana de la Almudaina

Los que se suscriban durante el mes de octubre, recibirán gratis todos los pliegos publicados de

Legislación Obrera NUEVA EDICION Colección de Leyes, reglamentos, Reseñas decretos y reales órdenes sobre accidentes del trabajo...

LOS DOS PILLETES DRAMA EN 6 ACTOS por D. J. B. Ensoñat Precio 2 pesetas. Librería de J. TOUS

Por telégrafo

Consejo Madrid 24 (10'10 n.) El sábado próximo se celebrará Consejo de ministros.

Motín en Albacete Madrid 24 (10'10 n.) Albacete.—Se ha confirmado oficialmente el motín de Ontur.

Los despachos telegráficos Madrid 24 (10'10 n.) El ministro de la Gobernación señor Lacierva ha dicho a los correspondientes de periódicos...

Reunión de republicanos Madrid 24 (10'10 n.) Se ha reunido en el Congreso la minoría republicana presidida por el Sr. Azcárate.

Reunión de los solidarios—Sánchez Toca y Lacierva Madrid 25 (11'45 pm.) Al regresar el señor Salmerón a esta capital se reunirán los solidarios...

Lo de Marruecos Deserciones—Los franceses en Mogador. Madrid 25 (11'45 m.) Siguen las deserciones en la legión extranjera.

Pidiendo recursos—Modificaciones Madrid 24 (10'10 n.) El ministro de Fomento Sr. González Besada, ha celebrado una conferencia con el presidente Sr. Maura.

El general Primo de Rivera visitó también al Sr. Maura para hablarle de las modificaciones que piensa introducir en el presupuesto de la Guerra.

El viaje de los Reyes Madrid 24 (10'10 n.) San Sebastián.—Se cree que Sus Majestades en su viaje a Inglaterra, pasarán aquí la noche...

Banquete en Palacio Madrid 24 (10'10 n.) En el palacio real, con motivo de los cumpleaños de S. M. la reina D.ª Victoria, se ha celebrado un banquete...

Funerales y banquetes Madrid 25 (1 m.) Málaga.—Se han celebrado solemnes funerales en la Iglesia Catedral en sufragio de las víctimas de las inundaciones...

Se alquila Una casa de la calle de la Gloria número 1.—Informarán Brossa.—8.

Gabinete Clínico y Laboratorio de J. Sureda Massanet Médico especialista en Enfermedades de la mujer

Dispepsia, Gastralgia, Vómitos, Neurastenia, Gastriga, Diarrea, en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, fleora del estómago...

Carrera Militar En la librería TOUS se hallan de venta las obras completas para dicha carrera. Últimas ediciones.

Jaime Hernández PINTOR SAN MIGUEL 21, PALMA Se hacen toda clase de trabajos en pintura, al óleo y al fresco...

Manual de Electricidad por D. Eugenio Aguirre PRECIO 9 PSETAS.—LIBRERÍA TOUS

Espectáculos TEATRO LIRICO Esta noche ESTRENOS HOY Sesiones continuas de Cinematógrafo de seis a diez noche.—1.400 meros de película.—Entrada general, 10 céntimos.—Entrada y butaca 25 céntimos.

Cinematógrafo Truyols Todos los días secciones de 7 a 9 de la noche.

El general Primo de Rivera visitó también al Sr. Maura para hablarle de las modificaciones que piensa introducir en el presupuesto de la Guerra.

El viaje de los Reyes Madrid 24 (10'10 n.) San Sebastián.—Se cree que Sus Majestades en su viaje a Inglaterra, pasarán aquí la noche...

Banquete en Palacio Madrid 24 (10'10 n.) En el palacio real, con motivo de los cumpleaños de S. M. la reina D.ª Victoria, se ha celebrado un banquete...

Funerales y banquetes Madrid 25 (1 m.) Málaga.—Se han celebrado solemnes funerales en la Iglesia Catedral en sufragio de las víctimas de las inundaciones...

Se alquila Una casa de la calle de la Gloria número 1.—Informarán Brossa.—8.

Gabinete Clínico y Laboratorio de J. Sureda Massanet Médico especialista en Enfermedades de la mujer

Dispepsia, Gastralgia, Vómitos, Neurastenia, Gastriga, Diarrea, en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, fleora del estómago...

Carrera Militar En la librería TOUS se hallan de venta las obras completas para dicha carrera. Últimas ediciones.

Jaime Hernández PINTOR SAN MIGUEL 21, PALMA Se hacen toda clase de trabajos en pintura, al óleo y al fresco...

Manual de Electricidad por D. Eugenio Aguirre PRECIO 9 PSETAS.—LIBRERÍA TOUS

Espectáculos TEATRO LIRICO Esta noche ESTRENOS HOY Sesiones continuas de Cinematógrafo de seis a diez noche.—1.400 meros de película.—Entrada general, 10 céntimos.—Entrada y butaca 25 céntimos.

Cinematógrafo Truyols Todos los días secciones de 7 a 9 de la noche.

FOLLETÍN DE «LA ULTIMA HORA».—EL COFRE MISOTERIOS

por la rápida pendiente le pareció ver sombras que avanzaban. Trampolino no tenía miedo, no era supersticioso, mas con todo un ligero escalofrío le recorrió la piel...

os bendiga! Al fin habéis vuelto: el corazón me decía que viváis aún. —Si, mi buen Trampolino,—respondió Rolando,—héteme aquí después de tantos años para devolver a esta querida muchacha la cajita que le pertenece...

La muchacha pareció no haber entendido. —Mirad, Dora,—repitió Rolando, apartando el pesado cortinaje de la cama y levantando la luz. La muchacha levantó maquinalmente la cabeza y lanzó un grito.

Dora se volvió con viveza. Su rostro se coloró ligeramente, sus ojos resplandecían. —Confesad—dijo—que todo esto es, por lo menos, extraño. —¿Por qué decís eso, Dora? —¿Podré al fin saber el misterio que os rodea? ¿Qué relación existe entre vos y mi madre?

Juan Matons

Pongan la atención En las últimas NOVEDADES que ha recibido la CASA MATONS procedentes de los principales Centros de Modas en Francia, Inglaterra, mantas de lana, paraguas, tapicería y en especial para señoras, en los artículos. DESPAHO: Jaime II 39 al 47-Almacén: San Bartolomé 22 al 25. Taller de Sastrería, Jaime II, 43, entresuelo.

Participa a sus numerosos clientes y al público en general haber recibido los artículos de INVIERNO para Señoras y Caballeros. PAÑERIA. Extensos surtidos para todas las clases sociales—SA TRERIA—Se confeccionan toda clase de trajes, Rusos, Zimarras y Capas, grandes existencias, Tejidos, géneros de punto, pañolón, etc. Inguindo siempre por las muchas existencias que

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencias, pesadez, bilis y dolores del estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen en breves días dispepsias, gastritis y catarras gástricos, como lo certifican millares de curados. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Estómago artificial

ó polvos del Doctor Kuntz

Desaparecen en breves días dispepsias, gastritis y catarras gástricos, como lo certifican millares de curados. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Sociedad Anglo Española de Motores
Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)
Compañía Anónima.—Capital 3.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 23 y 25.—Delegación de la casa «Grosley y Bach» de Manchester, Motores a gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógeno sistema «Dewey».—Calderas y máquinas de vapor «Clyde» y «Paxman» y «Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas hélicas.
Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, grúas.—Reparación de buques.—Construcción de metales.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.
Unico representante Bernardo Estola, Palma de Mallorca

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla de Mentol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y justo en su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.
No de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertrofia de las cuerdas, de forma seca, granulosa, glandular, oónica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de roncquera y coqueles laringeo, en las toses convulsivas tan persistentes, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueles, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando a la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.
Pesetas 1,00.—En Palma, Barón Vaquezuela, depositario.

Almacenes Herederos de Buenaventura Fuster

Plaza de San Juan, 9, 9, y 9, PARADA DEL TRANVIA
GRAN BARATUEA en todos los artículos de la casa por reforma del local.
Para que el público pueda convencerse de la veracidad del anuncio detallamos algunos géneros de los más usuales.
VICIIS, completo surtido para trajes y blusas de Señoras a precios verdaderamente regalados.
INDIANAS a 7 reales el corte de 5 canas.—BATISTA a 8 reales el corte de 5 canas.
LISTADO varias clases a 240 reales cana.
TELAS de hilo y sus similares, inmenso surtido, todo a precios de fábrica.
GRANDES EXISTENCIAS en Semis-cotonés a 2 reales cana.
GANGA VERDAD.—Cortes lanilla, para trajes Caballero desde 15 reales en adelante.
Americanas alpaca confeccionadas Desde 6 PESETAS hasta el precio que se desee.

Evita CASPA Y CANAS, CAIDA DEL PELO Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.
Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

No más vello 20 AÑOS de éxito es la mejor garantía de que los POLVOS cosméticos de Franch, quitan en pocos momentos el pelo y vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven a reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil a las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues ellos pueden destruirlo sin irritar el cutis. 250 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la del Dr. Valenzuela, plaza de la Cuartera 2, y en el Centro Farmacéutico

Herpes, escrófulas, tuberculosis con decimeto de fuerza e inapetencia La Sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de estas enfermedades y en general de las humorales e infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.
Véase en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, Plaza Real, 1

La más estomacal y económica agua alcalina de mesa se prepara con las SALES DEL PILAR bicarbonatadas, sulfónicas-litínicas a base de las de

Mediana de Aragón

Caja de 10 paquetes para 10 litros de agua 1 peseta.—FARMACIAS Y DROGUERIAS

A los comerciantes

Siendo ésta la época apropiada para hacer en toda casa de comercio bien montado los presupuestos anuales de gastos, conviene no dejar olvidado el capítulo de propaganda, puesto que cuidándolo bien y sabiendo distribuir el capital invertido se consigue siempre nueva clientela, y doblar cuando menos el capital empleado.

El anuncio ha de ser constante para que dé el resultado que se busca; se debe hacer un presupuesto distribuido para todos los meses del año. Para dar esa facilidad a los comerciantes el Centro de Anuncios, de la plaza de Santa Eulalia ofrece presupuestos gratis a todos los que quieran utilizar sus sistemas de propaganda, que son, a saber: anuncios en periódicos locales de mayor circulación (LA ULTIMA HORA y LA TARDE), anuncios en el Teatro Lírico, anuncios en columnas anunciadoras colocadas en los puntos más céntricos de la capital, envíos de prospectos, reparto a mano de los mismos y carteles con su fijación en la capital y pueblos de la Isla.

Presupuestos de 250 ptas. anuales en adelante

Un progreso de la ciencia Mediante los Medicamentos NAPOLIARKON

Los únicos que han merecido en las Exposiciones Extranjeras y Nacionales
Gran Premio—Cruz Insigne—Medalla de Oro
Los Conatos Napolarkon donan a las vías génito-uritarias el estado normal, evitando el uso de la pel gresina candellitas, quitando y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los dolores que curan radicalmente los estrecheces uretrales, Prostatitis, Uretritis, Gleetitis, Catarros de la Vejiga, Cálculos. Incontinencia de orina, Finjes blancos de las mujeres, Bleurragia, (gota militar), etc. Una caja de Conatos Napolarkon con la debida instrucción, 450 pesetas.
El Robo depurativo Napolarkon, inmejorable reconstituyente antisifítico y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas las consecuencias. Anemia, impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpes, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfadenoma, estilidad, neurastenia, etc., etc. Un frasco de Robo depurativo Napolarkon con la debida instrucción, 350 pesetas.
Las Inyecciones Napolarkon curan radicalmente los Finjes blancos, catarros crónicos de la vejiga, bleurragia, úlceras, leucorrea, dismenorrea, vaginitis, uretritis, encamestitis, bulbitis, balanitis, orosión del cuello uterino, liguitas, etc. Un frasco de la Inyección Napolarkon con la debida instrucción, pesetas 3'60 en todas las más acreditadas farmacias, y Segalá, Rambla de las Flores 4, Barcelona.

Celebridades médicas extranjeras y nacionales han reconocido los medicamentos NAPOLIARKON por el verdadero progreso de la ciencia. Para más detalles dirigirse al inventor A. Pizzo, calle Claris 58, Barcelona, y se obtendrá la contestación gratis y con absoluta reserva.

AVISO.—Si algunos farmacéuticos ofrecieran otros productos por no tener los renombrados medicamentos NAPOLIARKON, pedir por carta al señor A. Pizzo, calle Claris, número 58, Barcelona, que lo mandará a vuelta de correo.

No más anemia

Y SUS TRISTES CONSECUENCIAS Con el regenerador de la sangre Napolarkon A base de Fósforo-Hierro-Quinina-Cal-Cocaina-Estriguina, etcétera

Medicamento superior a todos los conocidos hasta hoy. Celebridades médicas extranjeras lo reciben siempre para dar bienestar, buen color, fuerzas y vida, siendo el Napolarkon el único reconstituyente de la sangre, de los huesos y del sistema nervioso.
El Napolarkon es el último descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, poluciones, espermatorrea, impotencia, cefalalgia, raquitismo, esofralismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, pérdida de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y manuales, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, anemia, etc.
Un frasco de Napolarkon con la debida instrucción, 7 pesetas, en todas las más acreditadas farmacias, y Segalá, Rambla de las Flores 4, Barcelona.

Celebridades médicas extranjeras y nacionales han reconocido los medicamentos NAPOLIARKON por el verdadero progreso de la ciencia. Para más detalles dirigirse al inventor A. Pizzo, calle Claris 58, Barcelona, y se obtendrá la contestación gratis y con absoluta reserva.

AVISO.—Si algunos farmacéuticos ofrecieran otros productos por no tener los renombrados medicamentos NAPOLIARKON, pedir por carta al señor A. Pizzo, calle Claris, número 58, Barcelona, que lo mandará a vuelta de correo.

LA GRESHAM

Compañía inglesa DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS

Sucursal Española-Alcalá, 38, Madrid en el edificio de su propiedad OFICINA EN BARCELONA.—Plaza de Cataluña, 9 BANQUEROS EN PALMA —FOMENTO AGRICOLA—

JARABE VITAL DE J. SA FAYANA Purifica y enriquece la sangre, aumenta el espíritu y fortifica el sistema nervioso; cura con éxito seguro la anemia, la clorosis y la debilidad nerviosa. Indispensable a los que hacen excesivos trabajos mentales ó físicos y a los agotados por los abusos de la vejez. Es un remedio heroico contra los dolores que producen las menstruaciones difíciles ó tardías; debiéndolo tomar todas las jóvenes al entrar en el período de la pubertad. Favorece en alto grado el desarrollo del sistema óseo de los niños. De venta, Far nacia Valenzuela, Palma.

Medias y calcetines HECHOS A MAQUINA

A precios baratísimos, clase de gran duración. J. Guitellas, Sto. Domingo núm. 14—Palma

MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

PARA LAS ESTRECHECES URETRALES URETRITIS PROSTATITIS CRONICA CATARROS DE LA VEJIGA Curación radical, garantizada, sin sondas, sin resaca funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; son los que dan a las vías génito-uritarias su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, etc.; cura radical, milagrosamente, en todo tipo de sífilis, con los renombrados Confites e Inyecciones Costanzi.—Un frasco Inyección Costanzi, 5 pesetas.

Sífilis Curación radical con el Antisifítico Males Costanzi, dependiente de la peralbe de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquier otro síntoma de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal. Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de recibir el organismo con curas imperfectas se acuda a las especialidades de Costanzi, pues usando éstas a las primeras manifestaciones del mal, se evita el peligro y como por encanto cualquier enfermedad, mientras que el organismo se va curando, se retarda su maravillosa acción, pero su definitiva es esta infalible costanzina más que nada, el que se admite a los incurables el pago una vez curados sea un trato especial.

Consultas médicas Rambla del Centro 30 Barcelona, todos los días, contestando por correo y con reserva que se hacen por escrito.
Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, Igo Forteza, y Centro Farmacéutico.
Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau Inglès 30, Rambla del Centro, 30 (Junto al Crédito Lyonnais) BARCELONA

Imprenta de J. S. Tous, calle de San Bartolomé—3

exclamó—lo haría, pero vuestra misma madre me impuso callar, mientras vos no hayáis leído aquellos papeles. Dura... calmáos, no podéis estar enfadada conmigo, no podéis odiarme. En vuestras miradas he sorprendido con frecuencia piedad, afecto hacia mí, y ahora ¿por qué me rechazáis? ¿Por qué impedidme leer en vuestro corazón?
A medida que la voz penetrante y suave de Rolando le llegaba al alma, Dora se sentía más tranquila, su exaltación disminuía.
Y cuando el duque añadió con infinita dulzura:
—Dora ¿queréis que partamos?
La muchacha se puso en pie de un salto y con voz conmovida:
—Sí, sí...—exclamó.
Poco después se ponían en viaje.
En la quinta del conde de Ripafraita, después de la última visita de Nina, no había entrado nadie. Delante de la puerta había crecido espesísima la hierba; el muro se había agrietado en algunos puntos, el jardín estaba lleno de zarzas y de retoños.
Ningún aldeano habría pasado por delante sin perdersenarse; y después del Ave-María, aun el más temerario, andaría un kilómetro antes de pasar por delante de aquel lugar, que decían estaba habitado por los espíritus.
Trampolino se reía de los aldeanos, y a menudo, cuando la luna brillaba, se pasaba muchas horas en un banco cubierto de mus-

luna sorprendido a los que se creían descansar dulcemente en el porvenir?
Al poner los pies en el interior de la quinta, Dora tuvo que cogerse al brazo del duque, porque se desvanecía.
En el vestíbulo las flores se habían desecado; en todas las estancias una capa de polvo recubría los muebles, y se percibía un tufo tal que impedía respirar.
Mientras Trampolino se apresuraba a encender las luces y dar aire a aquellas habitaciones cerradas desde tanto tiempo, Dora con voz ardiente y sumisa:
—Quiero ir a la habitación de mi madre,—murmuró.
Por toda respuesta, Rolando tomó una luz y se dirigió con Dora hacia la estancia de su madre.
Aquella habitación, como sabemos, había quedado en el mismo estado en que se encontraba la noche del crimen, tan sólo las colgaduras se hallaban extendidas, estratadas con pliegos severos, profundos.
Al entrar en aquella estancia, la luz temblaba fuertemente en la mano del duque, mientras Dora, dolorosamente oprimida, se ponía más livida que un cadáver, y se dejaba caer de rodillas en la alfombra, murmurando con desgarradora angustia:
—¡Madre, madre mía!
Y lloraba convulsivamente, mordiéndose un pañuelo que tenía en las manos.
—¡Dora!—murmuró el duque.

go que había delante de la puerta, como si ésta tuviera que abrirse y comparecer Nina. Y se encaramaba a un árbol, y desde aquel improvisado observatorio dirigía la mirada al jardín y a las ventanas de la quinta.
Trampolino seguía siendo el mismo hombre, de músculos de acero, con timidez de niño. A pesar de los años transcurridos, no tenía una arruga más, como no había disminuido en él el afecto santo y devoto que sentía por Nina.
Soñaba en ella en el silencio, en la soledad de su cabaña, y por más que sabía que no podía esperar nada, sus almas se comunicaban, como si estuviera cerca una de otra; la veía en todas partes; oía de continuo el sonido melodioso de su voz, se mantenía de dulces y de castas ilusiones, que le hacían feliz.
Hacia varios días que Trampolino se hallaba algo indispuerto, pero una noche sintiéndose algo mejor y viendo en el cielo brillar la luna, se dirigió al paso hacia la quinta del conde de Ripafraita.
Llegó con trabajo al banco de musgo y sentóse. La noche era espléndida. Una de esas noches cantadas por los poetas en todos los metros y en las cuales se siente más que nunca la necesidad de creer en algo, de amar, de esperar.
Hacia un cuarto de hora que Trampolino, con el codo apoyado en la rodilla y la cara en las manos, se hallaba sumergido en profundas reflexiones, cuando al mirar